

6 Société et Culture

Éducation/Réforme curriculaire au secondaire selon l'APC
Pour un meilleur apprentissage au collège

Photo : R.H.A



Photo : R.H.A



Photo : R.H.A

Jean Clair Nguéma Obame, le directeur de cabinet du ministre d'État à l'Éducation nationale, a souhaité que les travaux puissent permettre à notre pays de disposer d'un pool important de formateurs qualifiés. Photo du milieu : Pour Boubacar Noumansana, représentant régional de l'OIF pour l'Afrique centrale, cet atelier vise à former trois publics cibles. Photo de droite : L'assistance à la cérémonie d'ouverture de la formation des personnels d'encadrement sur le socle commun des connaissances et des compétences au collège.

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

AMELIORER la qualité de l'éducation dans son ensemble à travers un système d'enseignement adapté aux besoins des élèves. C'est le but de la session de formation des personnels d'encadrement pédagogique et administratif ouverte hier à l'hôtel Palme d'or de Libreville, avec le soutien de l'Organisation internationale de la

francophonie (OIF). Une rencontre de cinq jours de mise en œuvre du socle commun des connaissances et des compétences au collège.

Le lancement de cette formation organisée dans le sillage de la réforme au collège selon l'Approche par les compétences (APC), a été fait par le directeur de cabinet du ministre d'État à l'Éducation nationale, Jean Clair Nguéma Obame, en présence du représentant régional de l'OIF pour l'Afrique centrale, Boubacar Noumansana.

A cette occasion, le directeur de cabinet a rappelé que cette 5e étape intervient après quatre autres organisées en 2017 et 2018, et qui ont permis l'encadrement de huit équipes disciplinaires pour l'élaboration d'outils curriculaires constituant ce socle. « Au cours de ce processus, plusieurs étapes ont été franchies, principalement la conception des outils constitutifs du socle commun des connaissances et des compétences, la pré-expérimentation desdits outils dans quelques

établissements secondaires, leur finalisation et validation par les experts », a indiqué Nguéma Obame. Ce séminaire, qui s'inscrit dans le prolongement des activités initiées antérieurement, est sur le point d'amorcer la phase expérimentale dans dix établissements secondaires des neuf provinces du Gabon. Pour que cette phase soit une réussite, il faut impliquer l'ensemble des acteurs qui interviennent dans cette chaîne. En clair, cette formation devrait permettre aux par-

ticipants, comme l'a dit le représentant du ministre d'État, « d'appréhender les étapes et les modalités d'élaboration d'un curriculum selon l'Approche par compétence, ainsi que les mécanismes de suivi/évaluation, puis permettre au formateur de sélectionner, parmi les participants, ceux qui devront assurer la formation et le suivi des enseignants expérimentateurs. » Le représentant de l'OIF, Boubacar Noumansana a, pour sa part, rappelé les objectifs spécifiques de cette rencontre : former

trois publics cibles dans les domaines de l'élaboration du curriculum. Il s'agit, entre autres, des inspecteurs, des conseillers pédagogiques, des directeurs d'éducation provinciale et des directeurs d'établissements. Elle vise aussi à identifier par ces publics cibles, les personnes qui assureront la formation des enseignants de 6e année, dans le cadre de la mise en place du nouveau curriculum collège. Ces travaux prennent fin vendredi prochain.

Enseignement professionnel / Remise des diplômes à l'École nationale des Eaux et Forêts (Enef), hier
La promotion "Justin Ndoundangoye" prête à servir

Photo : SNN

Le parrain de la promotion, Justin Ndoundangoye, remettant le diplôme à l'un des majors de la promotion. Photo de droite : Les majors des deux spécialités posant avec les membres du gouvernement.



Photo : SNN

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

Ils sont, au total, 59 lauréats (37 ingénieurs de conception et 22 ingénieurs des techniques) à avoir reçu hier leurs parchemins des mains des autorités.

UNE nouvelle promotion de l'École nationale des eaux et forêts (Enef) vient d'être éjectée sur le marché de l'emploi. Baptisée "Justin Ndoundangoye", du nom du ministre des Transport et de la Logistique, cette nouvelle cuvée, constituée de 59 lauréats, soit 37 ingénieurs de conception et 22 ingénieurs des techniques, a été honorée hier, lundi 19 novembre 2018, à l'occasion d'une cérémonie officielle de remise de diplômes au sein de l'établissement,



Photo : SNN

Les 59 lauréats présentés au drapeau national.

sis au cap Estérias, dans la commune d'Akanda. Cette manifestation était rehaussée par la présence du ministre des Eaux et forêts, chargé de l'Environnement et du Développement durable, Jacques Denis Tsanga, de celle du parrain ainsi que de plusieurs autres personnalités.

Proclamation des résultats et remise solennelle des diplômes, puis présentation du drapeau aux lauréats,

ont été les moments-phares de ladite cérémonie. Durant leur formation diplômante de trois ans, les 59 ingénieurs ont été au fait de diverses thématiques touchant différents domaines de spécialités des eaux et forêts et de la bioconservation. Occasion pour le ministre Tsanga, non seulement de présenter ses plus chaleureuses félicitations aux lauréats et à l'ensemble du

personnel d'encadrement, mais aussi de revenir sur la place de choix accordé à l'Enef par les plus hautes autorités du pays. « Le gouvernement de la République, conduit par son excellence Emmanuel Isozot Ngondet, Premier ministre, chef du gouvernement, sous la très haute autorité de son excellence Ali Bongo Ondimba, président de la République, chef de l'Etat, place l'Enef au rang de pôle d'excellence en matière de formation et de recherche, tant il a l'ambition de tirer le maximum de profit de sa forêt, en proposant au concert des nations des produits forestiers à haute valeur ajoutée », a déclaré le membre du gouvernement. Une vision plutôt bien comprise par le directeur général de l'Enef, Bruno Nkoumakali, qui a engagé un vaste processus au sein de

cet établissement spécialisé. « L'École nationale des eaux et forêts poursuit sa réforme et s'est aussi engagée dans divers partenariats au niveau national et international. Dans cet élan, des actions prioritaires ont été identifiées pour le compte des trois prochaines années. Il s'agit, principalement, de poursuivre les formations de masters sous-régionaux en science du bois, en partenariat avec le RIFFEAC », a souligné le res-

ponsable de l'Enef. Le parrain de cette promotion 2018 a, pour sa part, exhorté ses filleuls à acquérir l'expérience et la compétence, afin de mériter la confiance de l'État et des usagers de l'administration. Tout en les invitant, par ailleurs, à être exigeants vis-à-vis d'eux-mêmes, notamment en se fixant des objectifs ambitieux, mais réalistes.

